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会議顛末書 

 記 録 者 風間 亮 

決裁 

市 長 副 市 長 教 育 長 部 長 課 長 課長補佐 
主 査 

係 長 
グループ員 

        

件 名 令和４年度第１回龍ケ崎市青少年センター運営協議会 

年 月 日 令和４年７月１３日（水）午前１０時００分～午前１１時３０分 

場 所 龍ケ崎市役所５階第１委員会室 

出 席 委 員 
金剛寺博委員，四位悟委員，古島正委員，杉野次男委員，阿部猛委員， 

木内敦子委員，小更修委員，岩瀬俊輔委員，佐原聡委員，浅野好紀委員 

欠 席 委 員 坂本隆司委員，藤田信男委員，所洋子委員，中村寿子委員，福島有美委員 

傍 聴 者 なし 

出 席 者 

 市長                        萩原 勇 

 文化・生涯学習課長（青少年センター所長）      国松 美浩 

 文化・生涯学習課長補佐 青少年育成グループリーダー 大塚 江美子 

 文化・生涯学習課 青少年育成グループ係長      森下 由佳 

文化・生涯学習課 青少年育成グループ係長      風間 亮 

議 事 日 程 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 委嘱状交付 

４ 会長・副会長選出 

５ 議 事 

議案第１号 令和３年度龍ケ崎市青少年センター事業報告ついて 

議案第２号 令和４年度龍ケ崎市青少年センター事業計画（案）ついて 

６ 講 話 

７ 閉 会 

司 会 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）開 会 

委員の皆様方にはお忙しいところ，お集まりをいただきまして，ありがとうございま

す。本日，10名の委員が出席されており，定足数に達しておりますので，令和４年度第

１回龍ケ崎市青少年センター運営協議会を開会いたします。 

 

（２）あいさつ 

本日は，令和４年度の龍ケ崎市青少年センター運営協議会に，大変お忙しいところご

出席をいただきましてありがとうございます。委員の皆様におかれましては，日頃より

青少年の健全育成にご尽力を賜りまして，感謝申し上げます。 

先日子ども会育成連合会のチャレンジ・デイ・キャンプに参加し，５０人を超える子

ども達と共に火起こし体験やバーベキューの活動をしました。コロナ禍でやれる範囲が

限られる中で，子ども達に体験をさせている素晴らしいことであると感じました。 

社会は，価値観や生活様式などの多様化が進み，青少年を取り巻く環境も大きく変化

をしました。その結果犯罪の低年齢化，インターネットやＳＮＳを起因とした事件に巻
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市 長 

 

司 会 

 

 

 

 

全 委 員 

 

司 会 

 

 

 

全 委 員 

 

司 会 

 

 

司 会 

 

 

会 長 

 

司 会 

 

 

委 員 

 

司 会 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

全 委 員 

 

議 長 

き込まれるなどの問題が発生しております。 

こうした状況を踏まえ，我々大人が情報の共有化と知識の向上により，時代に沿った

助言・行動をとることで様々な犯罪から青少年を守っていかなければならないと考えて

おります。当市の青少年センターでは，「地域の子どもは地域ぐるみで育てる」という視

点から，関係各団体の様々な活動を通じ，学校・地域・関係機関が互いに協力して，市

全体で活動に取り組むことが肝要です。 

委員の皆様方におかれましても，龍ケ崎地区の青少年の健全育成に引き続きお力添え

くださいますようお願い申し上げ，ごあいさつといたします。 

 

（３）委嘱状交付 

 

（４）会長・副会長選出 

続きまして，会長及び副会長の選出につきまして，龍ケ崎市青少年センター運営協議

会条例第５条の規定により，委員の互選により会長を選出となっております

ので皆様にお諮りしたいと思いますがいかがでしょうか。 

 

事務局一任。 

 

事務局一任とのご意見をいただきましたので，事務局としましては，会長には 市議

会議員の金剛寺委員，副会長には，青少年相談員連絡協議会の小更委員にお願いしては

どうかと考えております。いかがでしょうか。 

 

異議なし。 

 

ありがとうございます。それでは，会長を金剛寺委員に，副会長を，小更委員にお願

いしたいと思います。 

 

それでは，議事に入ります前に 金剛寺 会長からご挨拶を頂きたいと思います。宜し

くお願いします。 

 

あいさつ。 

 

ありがとうございました。それでは改めまして，委員の皆様から自己紹

介を行っていただきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。  

 

自己紹介。 

 

続きまして，事務局職員をご紹介させていただきます。 

 事務局紹介。 

今後の議事進行につきましては， 金剛寺 会長にお願いいたします。 

 

（５） 議 事 

それでは，会議次第に基づきまして進行させていただきます。議事に入ります前に，

皆様にお諮りいたします。本日の会議録の作成にあたりまして，私と共にご署名をいた

だく方を１名，ご選出いただきたいと思いますが，いかがでしょうか。 

 

会長一任。 

 

会長一任というご意見がございましたので，杉野委員にお願いしたいと
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全 委 員 

 

議 長 

 

 

 

全 委 員 

 

議 長 

 

事 務 局 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事 務 局 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

四 位 委 員 

 

 

 

 

思いますが，いかがでしょうか。 

 

異議なし。 

 

もう１点は，「審議会等の会議の公開に関する条例」によりまして，原則

として「すべて公開」とうことになっております。市のホームページ等で

の議事録の公開にあたり，各委員のお名前を記載してよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

続きまして，会議の傍聴の件でございます。本日の傍聴者はいらっしゃいますか。 

 

今回の会議の傍聴者はおりません。 

 

それでは議事に入ります。議案第１号 令和３年度事業報告について事務局より説明

願います。 

 

（文化・生涯学習課係長 議案第１号について説明） 

 

ただいま事務局から報告がありましたとおり，新型コロナウイルスの影響もあって研

修会が中止になっております。また，「ダメ！ゼッタイ」ヤング街頭キャンペーンも同様

に中止となりましたが，それ以外の事業につきましては，計画通り実施されてきまし

た。昨年度の事業報告について，委員の皆さまから何かご質問・ご意見がありました

ら，お願いいたします。 

 

特にないようでしたら，「議案１号 令和３年度事業報告」につきまして，ご承認いた

だけます方は，挙手をお願いいたします。 

 

挙手多数。 

 

ありがとうございます。全員賛成と認め，「議案１号 令和３年度事業報告」につきま

しては，原案の通り承認されました。 

つづきまして，議案第２号 令和４年度事業計画（案）について事務局より説明願い

ます。 

 

（文化・生涯学習課係長 議案第２号について説明） 

 

ただいま事務局から令和４年度の事業計画について報告をいただきました。昨年度と

同様の取組をしていくということでありましたが，実際に活動をしていくことは大変な

ことであるでしょう。ここのところはご意見をいただきたいと思います。ご質問をいた

だいたり，状況等をお話しいただければと思いますがいかがでしょうか。学校関係から

小学校，中学校の校長先生がご出席されていますので，最近の子ども達の様子や活動は

どうでしょうか。ご意見をお願いします。 

 

八原小学校です。日頃より本当にお世話になっております。 

学校は，感染の広がりが心配な状況は出てきていますが，昨年度一昨年度に比べると落

ち着いています。新たにマスクの着脱の問題として，感染対策と並行して，熱中症対策

を行っていかなければならないということがあります。暑さの中での登下校や体育の時

間には，マスクを外すことを推奨しています。感染対策はもちろん大切ですが，命を守
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議 長 

 

古 島 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

岩 瀬 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

ることに主眼をおいています。ただ，子ども達の現状としては，マスク着用が定着とい

うか常態化しており，外すことを強制できないというところです。外している児童もい

て，表情をつかむという点では，やはりマスクを外していると表情の変化がよく分かる

なと感じています。マスクをしていることで子どもの変化をつかみにくいことがありま

した。今後ウィズコロナの状況では，マスクをしながらの生活となるので，子ども達の

変化をつかむために，教師側の働きかけや定期的なアンケート調査，面談等をまめにす

る必要があると思います。 

あいさつ運動は，本校は毎日実施しています。その中で資料に掲載された日には，来

ていただいています。さらに月初めの１週間は，ＰＴＡの方々も参加をしていただき，

地域と保護者とが連携してあいさつ運動を行うことは，元気な学校づくりに役立ってい

ます。 

 

中学校はいかがですか。 

 

あいさつ運動やキャンペーン活動等，お世話になっています。コロナ禍においても地

道な活動をやれる範囲でやっていただき，青少年の健全育成という意味では学校現場と

して大変助かっています。ありがとうございます。 

７月 4日の小学校でのあいさつ運動は，自分は生徒と共に龍ケ崎西小学校へ出向きまし

た。小学生がたくさんの大人に声をかけてもらう姿を見て，地域であいさつをするのは

いい雰囲気だと思いました。 

最近の生徒の様子は，5年前，10年前と比べると，コロナの影響もあるのか外へ出歩

かなくなっているようです。昔はゲームセンターへ行くな，カラオケに行くなという指

導が多かったのですが，今は家でゲームやスマートフォンで友達とコミュニケーション

を取っているようで，家での活動が多くなっている状況です。とはいえ，外に出かける

生徒もいるので，皆さんの力をお借りしたいと思います。 

夏休み前の事前指導では，たくさんの地域の方々の支えがあることも含めて指導して

いきます。 

 

龍ケ崎警察署のご協力もいただいているので，最近の事案や様子で指摘があればお願

いします。 

 

最近の傾向として，1月から今までで不審者情報が 23件ありました。最近多いのは下

半身露出で，子どもの登校時間帯に通学路で発生しており，パトロールを強化している

ところです。不審者はあいさつをされると嫌がる傾向にあるので，あいさつをして変だ

なと思ったら連絡してください。 

気になる事案としては，中学生のＳＮＳを利用して性犯罪に加担したり巻き込まれた

りする事案があります。非行防止教室で話しても安易に考えていることが多く，知らな

い男の人に会ってしまうということが増えています。夏休みはゲームセンターやコンビ

ニエンスストアに集まることが多く，大人が絡んだ犯罪に巻き込まれてしまうことがあ

ります。非行防止，健全育成に取り組んでいかねばならないと考えています。 

  

ありがとうございました。引き続き警察の方もよろしくお願いします。他に質問や意

見はありますか。本来ならば，相談員としての活動もお聞きしたいところですが，時間

の関係もありますので，「議案第２号 令和４年度事業計画（案）」につきまして，ご賛

同いただけます方は，挙手をお願いいたします。 

 

挙手多数。 

 

ありがとうございます。全員賛成で，議案第２号 令和４年度事業計画（案）につき
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司 会 

 

 

金剛寺委員 

 

 

講 師 

 

 

 

 

 

 

 

岩 瀬 委 員 

 

 

講 師 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

司 会 

 

 

ましては，原案のとおり承認されました。 

 

以上で協議会としての議事は終了になります。ご協力ありがとうございまし

た。続いて講話がありますので，事務局に進行をお願いします。ありがと

うございました。 

 

続きまして，講話に入ります。準備をいたしますので，少々お待ちくだ

さい。 

 

（６） 講 話 

それでは，講話を始めさせていただきます。 

本日の講師は，茨城農芸学院 院長 馬場 尚文様です。ご講話いただく内

容は，「青少年を取り巻く現状と課題について 」～最近の少年非行と立ち

直り支援 茨城農芸学院の取り組み～です。馬場 様 よろしくお願いいた

します。 

 

「講師講話」 

 

ありがとうございました。せっかくの機会ですので，馬場院長にお聞き

したいことなどありましたら，お願いいたします。 

 

発達障害の疑いがありながら訓練がされず，犯罪を犯すケースが多いと

いう話を聞くが，実態が分かれば教えてください。 

 

 発達障害ということに着目され始めたのは 20 年くらいです。落ち着きが

なかったり，のみこみが悪かったりして，何かあると感じていた子が発達

障害という言葉で整理されるようになりました。発達障害と診断された子

は，社会生活や学校生活の中で生きづらさをもっていて，順応できず，自

分の居場所を求めて不良集団と接触し，犯罪にいたるという仕組みが明ら

かになっています。発達障害の疑いのある子には独特のアプローチをした

り職員研修をして対応できるように努力しています。 

 

再犯防止のカリキュラムの内容の取り組みについて詳しく教えてくださ

い。 

 

 性犯罪に関しては，日本で参考になる事例がなく，先進国であるカナダ

の取り組みを見に行き，そこのプログラムを持ち帰り日本流にアレンジし

ています。薬物に関しても外国のものを参考にしています。先に取り組ん

でいたところのものを日本式にアレンジするというのが原型です。大学の

先生にアドバイザーになってもらい，専門家の指導の下プログラムを作っ

ています。被害者心情理解のプログラムは，被害者団体や警察関係機関な

ど，外部の方に支援をお願いして作成しています。中身としてはグループ

ワークが多いです。薬物指導に関してはダルクに入ってもらうことで説得

力のあるものになっています。 

 

ありがとうございました。ご質問がないようでしたら，以上で講話を終

了したいと思います。ここで改めて，馬場院長に大きな拍手をお願いいた

します。 
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司 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（拍手） 

 

（７） 閉 会 

以上をもちまして令和４年度第 1 回龍ケ崎市青少年センター運営協議会

を閉会いたします。お疲れさまでした。 

 

 

【議決事項】 

議案第１号 令和３年度龍ケ崎市青少年センター事業報告ついて 

議案第２号 令和４年度龍ケ崎市青少年センター事業計画（案）ついて 

 

【会議録調製年月日】 

         令和４年８月 日 

 

【会議録調製者】  

         龍ケ崎市教育委員会事務局 文化・生涯学習課 

               青少年育成グループ 係長 風間 亮 

 

 龍ケ崎市附属機関の会議の公開に関する条例第９条の規定により，この会議録を調製

させ，署名する。 

                     市 長  萩 原  勇 

 

情 報 公 開 公開 

非公開（一部非公開を含む）とする

理由 

（龍ケ崎市情報公開条例第９条 号該当） 

  

公開が可能となる時期（可能な範囲

で記入） 
年  月  日 

 

 

 

 

令和４年７月 13日に行われた会議の内容については，上記とおり相違ありません。 

 

令和４年   月   日 

 

     議事録署名人                 

 

 

     議事録署名人                 

 


